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Новогоднее 
путешествие 

в советское прошлое
С 25 декабря по 19 января в 

научной библиотеке Гуманитарного 
института НовГУ прошла выставка, 
посвящённая эпохе советского времени. 
Организовала выставку заведующая 
Ирина Филимонова.

На выставке были представлены 
предметы обихода советских времён: 
изделия ручной работы (вязаные 

салфетки, вышивка, манжеты и броши), 
виниловые грампластинки, будильники, 
стол, накрытый чайными и столовыми 
сервизами, парадная школьная форма 
с пионерским галстуком, винтажные 
духи «Пани Валевска», грамоты, стихи 
и  книги советских авторов, 
фотоальбомы, игрушки, 
новогодняя ёлка, украшенная 
в духе советского времени. В 
СССР было распространено 
коллекционирование значков в 
виде  панно на стене.  

Мало у кого из советских 
граждан не было фарфоровых 
статуэток и  сервизов в 
серванте. Всё это можно было 
увидеть своими глазами на выставке. В 
дополнение можно было посмотреть на 
плюшевых героев из всеми любимого 
советского мультфильма «Ну, погоди!» 
в нарядах Деда Мороза и Снегурочки. 

Посетителей выставки также 
впечатлила продуктовая сетка-
авоська, наполненная образцами 
советской провизии: соль, коробки 

спичек, соломка, овощи и фрукты. Её 
дополнило стихотворение с историей 
возникновения сетки-авоськи. 

По словам Ирины Филимоновой, 
посетители оценили идею и 
возможность побывать в советском 

прошлом, поскольку советское наследие 
вызывает приятное чувство ностальгии 
даже у студентов, не заставших эпоху 
СССР.

Алена Корнева
Фото автора

Вечер 
с Юнис Кварку

В городском культурном центре «Ди-
алог» прошел вечер фортепьянной му-
зыки Юнис Кварку, который был 
посвящен творчеству С.В. Рахма-
нинова.

Юнис Кварку – лауреат всерос-
сийских и международных кон-
курсов. Она пианистка и живет 
в Старой Руссе. Любовь к музыке 
родители начали прививать ей 
с трех лет: сначала Юнис игра-
ла на скрипке, а за фортепьяно 
села  с пяти лет. Женщина с отли-
чием окончила четыре учебных 
заведения, одним из которых 
была Старорусская школа ис-
кусств имени С.В. Рахманинова. 
Она также принимала участие в 
мастер-классах Фельцмана и Фи-
тенко в США, Монастырского в 
Израиле. В 2015 году стажирова-
лась в Академии музыки и танца 
в городе Куопио (Финляндия).

На ее концерт собрались зрители 
разных возрастов, даже дети дошколь-
ного возраста. В программу концерта 
вошли такие композиции, как пьесы 
П.И. Чайковского, шесть каприсов А.С. 
Аренского, шесть музыкальных мо-
ментов С.В Рахманинова и элегическая 

песнь П.И. Чайковского. Это миниа-
тюры трех представителей московской 
композиторской школы, которых свя-
зывали отношения «учитель-ученик».

Музыка была очень гармоничной и, 
на мой взгляд, привлекла внимание 

многих слушателей. Такого мнения, 
например, придерживается Александр 
Никитин, который сам занимается 
много лет музыкой и посетил меропри-
ятие впервые:

«Впечатление у меня отличное, я сам 
музыкант, но с Юнис Кварку мне не 
сравниться. Я понял одно: надо идти 

мне работать на завод после ее высту-
пления!»

А вот Александр Мозуев и Наталья 
Басманова, которые и привезли ар-
тистку в Великий Новгород, наблюда-
ли ее выступление не в первый раз и 

как всегда гордились ею:
«Мы являемся членами крае-

ведческого клуба, где проводятся 
фестивали на тему фортепьян-
ной музыки. Юнис Кварку дает 
множество концертов, как в 
Старой Руссе, так и в осталь-
ных городах России. Она всегда 
выступает блестяще и впечат-
ление всегда остается возвы-
шенное после ее концертов».

С самой же Юнис мы так и не 
успели пообщаться, после высту-
пления ее сразу увели за кулисы. 
А слушатели после мероприятия 
задарили ее букетами цветов, 
громко кричали «Браво!» и не 
переставали аплодировать.

Поэтому все с нетерпением 
будут ждать артистку снова в 

Великом Новгороде. Следующие ее 
концерты пройдут уже в феврале в 
центре «Диалог».

                                     Александра Панова
                                           Соня Шакенова

 Фото авторов
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С 22 декабря по 21 января 2018 года в 
культурном центре Диалог прошли две 
фотовыставки под названием «Моно-
хром в Петербурге», «Окоём». 

На наш взгляд, самым фотогенич-
ным городом России является Санкт-
Петербург. Именно этот город пред-
ставлен на выставке «Монохром в 
Петербурге». Город здесь показан в раз-
ных ракурсах: где-то серые дома, тем-
ные переулки, а где-то заснеженный, 
красивый и мягкий Петербург. 
  Именно черно-белые снимки позволя-
ют погрузиться в удивительную жизнь 

этого прекрасного города. Разнообра-
зие сюжетных линий переносит нас на 
то место, которое запечатлел фотограф. 
Делая снимки, мы документируем свою 
жизнь. Ведь фотографии – это история 
нашей жизни и мира. Именно черно-
белые фотографии наполнены уникаль-
ной атмосферой, эмоциями и красотой. 

Фотофестиваль «Окоём» собрал мно-
жество фотографов как из Великого 
Новгорода, так и из Боровичей. Более 
десятков фотохудожников представи-
ли свои работы, например такие из-
вестные новгородские фотографы, как 
Александр Кочевник, Марк Назаров, 
Александр Орлов, Антоний Киш и дру-
гие. 

На выставке фотографии были пред-
ставлены в таких жанрах, как «Пор-
трет», «Социальная фотография», 
«Анималистика»,«Внежанровая фото-
графия», «Городской пейзаж». 

Зрители фотовыставки сами выбира-
ли победителей. На каждую понравив-
шуюся фотографию клеили стикеры, 
которые являлись «оценкой».

В жанре «Портрет» фотографией-
победительницей стали «Папины гла-
за» Ольги Лиманской. Фотокартина 
оказалась настолько живой, что кажет-
ся, будто отец и дочь смотрят прямо на 
нас. 

Также сердца зрителей завоевала фо-
тография «По делам» Георгия Филип-
пова, отнесенная к жанру «Городской 
пейзаж». 

На фотографии в главной роли ока-
зался обычный кот, который прогули-
вается по улицам города, не обращая 
внимания на городскую суету. 

Фотография – это очень молодой и 
развивающийся вид искусства. Никогда 
не знаешь, какой кадр ты можешь запе-
чатлеть за считанное мгновение: имен-
но фотоаппарат «заставляет» замереть 
те моменты, которые хочется оставить 
в памяти.

Виктория Скарина 
Наталья Абрамова

Фото авторов

«Я не выбирал фотографию. Это она выбрала меня…»
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«Радость, ты вернулась? Так давно 
тебя ждала. Сегодня вот проснулась и 
тебя нашла...», а где вы находите свою 
радость? Я вот, например, нашла ее в 
Папа баре 21 января на поэтическом 
вечере с Ксенией Тимофеевой, которая 
создала теплую и по-настоящему 
душевную атмосферу. Автор начала свой  
вечер с произведения собственного 
сочинения под названием «Радость».

«Где же ты, творчество? Во всем 
этом столпотворении: зданий, машин, 

вагонов? Вернись на минуту, обними 
меня у перронов...». Ксения, найдя 
свое вдохновение в столице, решила 
поделиться им в Великом Новгороде 
со знакомыми, друзьями и любителями 
красивых рифм, которые собрались на 
мероприятии.

Первое, что зацепило взгляд – это 
отсутствие свободных столиков 
и немалое количество ценителей 
литературного искусства, стоящих  
у сцены. Непередаваемая словами 
атмосфера царила в баре, погружая нас 
в романтический мир.

Юная поэтесса очаровывала 
публику чтением произведений не 
только собственного сочинения, но и 
знаменитых классиков: А. Блока, И. 
Бродского, А. Дементьева, В. Полозковой 
и других. Мягкое музыкальное 
сопровождение дополняло волшебное 
выступление поэтессы.

Хрупкая,  миловидная девушка смогла 
пробудить душу каждого находящегося 
в зале. А влюбленные парочки, сидящие 
за столиками, после услышанных строк 
о любви, переглядывались друг с другом 
и нежно прижимались плечом к плечу.

После выступления Ксении все 
желающие из зала могли выступить 

у микрофона с прочтением своего 
любимого произведения. К моему 
приятному (и не только моему) 
удивлению, на сцену поднимались 
молодые люди. К сожалению, 
женская половина  застеснялась, но 
аплодировала громче всех.

Благодаря поэтическому вечеру и 
творчеству Ксении Тимофеевой мы 
ощутили романтику прошлого столетия 
и современного века.  Мы смело можем 
сказать, что романтика жива и будет 
жить,  пока есть такие талантливые 
люди, владеющие искусством 
красноречения и умеющие доносить 
до своих читателей эмоции и чувства в 
стихах. 

Даша Максимова 
Фото из свободных источников 

Поэтический вечер с Ксенией Тимофеевой

«Написать бы стих красивый,
Чтобы всем сказать:

Вот же радость, очень близко,
Нечего искать!»

Все чаще студенты заочного  
отделения сталкиваются с проблемой 
совмещения учебы и работы.  Некоторые 
работодатели не хотят давать своим 
сотрудникам учебный отпуск, а тем 
более оплачивать его. А ведь учебный 
отпуск может длиться больше месяца, 
так на что же жить все это время?

В статье 173 Трудового кодекса РФ 
указаны гарантии и компенсации 
работникам, совмещающим работу 
с получением высшего образования, 
где прописано, что работодатель 
предоставляет дополнительные отпуска 
с сохранением «среднего заработка» 
для:
– прохождения промежуточной 
аттестации на первом и втором курсах 
соответственно – по 40 календарных 
дней, на каждом из последующих курсов 
соответственно – по 50 календарных 
дней;
– прохождения государственной 
итоговой аттестации – до четырех 
месяцев в соответствии с учебным 
планом осваиваемой работником 

образовательной программы высшего 
образования.
 В группе 6421зо есть несколько 
студентов, которым работодатели не 
оплачивают учебные отпуска вопреки 
законодательству. Например, студентка 
Александра Панова говорит, что ей 
очень тяжело учиться: «На работе мне 
не оплачивают учебный  отпуск,  денег 
катастрофически не хватает, тем 
более что мне нужно платить за учебу, 
квартиру, и на что-то жить во время 
сессии».
  А Мария Матвеева, например, уже 
полтора года работает в строительной 
фирме и за все это время ей ни разу не 
оплатили учебный отпуск.
 «Сначала меня вообще не хотели 
отпускать в учебный отпуск, хотя я 
приносила справку о вызове на сессию, 
потом все-таки стали отпускать, но 
до сих пор мне не оплатили ни один 
из учебных отпусков. Я уже всерьез 
задумываюсь о смене работы».
 На сегодняшний момент эта 
проблема остается актуальной. Все 

чаще организации отказывают в 
трудоустройстве студентам заочной 
формы обучения, потому что не хотят 
отпускать своего работника в учебный 
отпуск, а тем более оплачивать его.
 Конечно, такая ситуация обычно 
складывается в частных компаниях, 
либо при трудоустройстве без 
договора. Но бывают исключения даже 
в государственных предприятиях.
 Что же остается делать, когда 
сталкиваешься с подобной ситуацией?
 Для начала можно попробовать 
договориться с работодателем, если не 
помогло, можно написать в трудовую 
инспекцию, чтобы они провели 
проверку и дали заключение. Если 
же вы настроены решительно, можно 
обратиться в суд. В крайнем случае, 
всегда можно сменить место работы.

Михаил Бурьяк

Учебный отпуск – оплатить или не оплатить? О наболевшем...
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    Я – женщина
Мне шесть, я иду по улице одна 

впервые, у меня в руках игрушка-
далматинец из киндера. Всю дорогу 
трое парней чуть постарше следуют за 
мной и кричат вслед страшные слова, 
смысл которых я не могу понять, ведь 
мне так мало лет…Почему я до сих 
пор покрываюсь мурашками, когда 
смотрю на этого старого далматинца из 
киндера? 

Мне 10, и я искренне не понимаю, 
почему учительница по технологии бьет 
указкой по столу перед моим носом за 
то, что я не могу ровно сшить два куска 
ткани и соединить их между собой. «Ты 
же девочка!» – слышу громовой вопль 
– одноклассницы послушно машут 
иголками вверх-вниз, а мне очень 
хочется спросить: «И что дальше?»

Мне 16, я только что научилась 
рисовать стрелки и почти каждый день 
ношу юбку (не то, чтобы короткую). Я 
нравлюсь САМА СЕБЕ в этой юбке и 
с этими стрелками! И что? Не прошло 
ни дня, чтобы меня не спросили этим 
едким и скользким тоном: «а для кого 
это ты вырядилась и намазюкалась?».

Мне 20, мне нужно написать статью 
в газету, и я действительно перебрала 
много тем, не таких печальных и 
скандальных,  но возможно,  далматинец 
со сломанным ухом на полке, глупый 
фартук, что я сшила в 10 лет, исколов 
все пальцы и получив лишь тройку, и 
тот факт, что я больше не могу спокойно 
носить юбки, просто не дают мне писать 
о чем-то другом. 

Женщины так мастерски умеют 
делать вид, что все хорошо, так 
мученически умеют терпеть и 
так покорно принимать на себя 
ответственность за все те проступки, в 
которых они абсолютно невиновны, что 
мы живём, словно никакой проблемы 
не существует. Нас убедили в том, что 
определенные рамки поведения, в 
которые должна загнать себя женщина, 
обеспечат ей безопасность. Наше 
мышление отшлифовано под идею о 
том, что женщина – провокатор всего 
плохого, что с ней случается; женщина 
должна ограничивать себя, чтобы 
не подвергаться домогательствам 
и насилию. Роль мужчины здесь 
минимально проста: он – дитя 
первобытных инстинктов, которые так 
сложно сдержать,  не более. 

В   то  же время женщина, подвергшаяся 
насилию, возможно, в ближайшем 
будущем, не будет иметь возможности 

даже сделать аборт: как сообщают 
многочисленные информационные 
порталы, до конца года в Госдуму 
направят предложение наделить врачей 
неоспоримым правом отказываться от 
проведения абортов.

Можно не выходить из дома 
после девяти вечера, прятать свое 
тело под слоями одежды, но это 
будет лишь иллюзией безопасности. 
Настоящая безопасность заключается 
в способности расширять и защищать 
свои права, быть хозяйкой своей 
жизни. 

Многие из девушек считают 
уличные фразы, брошенные вслед 
похотливым голосом, безобидными 
заигрываниями или «нетривиальными» 
комплиментами.  Но мужчина, 
кричащий пошлости нам вслед, 
не собирается говорить с нами, он 
собирается говорить о нас! Женщина 
рассматривается как объект, женщина 
не противится этому, а воспринимает 
как комплимент. Когда же она 
подвергается насилию – общество 
винит саму женщину в неподобающей 
реакции, поведении и вешает на неё 
соответствующее клеймо. А ведь ей 
просто сказали однажды: «этим парням 
лишь нравится, как ты выглядишь...».

Девочки растут под пристальными 
и оценивающими взорами 
противоположного пола. Их тела 
подвергаются обсуждению с момента 

появления первых женских очертаний. 
В них закладывают фундамент 
неуверенности, сравнивая друг с другом 
и с топ-моделями; учат презирать себя. 
Девочка в свою очередь пытается 
быть красивой исключительно ради 
того, чтобы однажды понравиться 
мальчику. Их мамы то и дело твердят 
им: «не нужно, мальчикам не нравятся 
короткие стрижки», «надень платье: в 
штанах на тебя никто не посмотрит». 
Женщину воспитывают, словно с целью 
понравиться не себе, а мужчине.  

Таким образом, она формируется с 
осознанием того, что самый доступный 
способ привлечь внимание – 
использовать возможности своего тела. 
Стоит ли винить ее за короткую юбку, 
если со школьной скамьи все обсуждают 
только её фигуру? Стоит ли называть ее 
«тем самым словом», если помыслы её 
чисты, она просто хочет почувствовать 
себя красивой, женственной, стройной? 
Ни одна женщина не заслуживает 
быть упомянута в мужском разговоре 
в качестве «бабы» и прочих кличек, 
которыми некоторые привыкли 
обзывать представительниц женского 
пола. 

Каждая девочка, девушка, женщина  
достойна уважения и оваций за тот 
путь становления через осуждение, 
обсуждение;  пошлые рифмы, фразы в 
условном наклонении; за все хлопки, 
тычки, удары и унижения. Каждая 
женщина заслуживает того, чтобы 
мужчина слышал то, что она говорит,  а 
не смотрел на её губы. Каждая женщина 
имеет право сказать мужчине «нет» и 
остаться нетронутой. Каждая женщина 
обладает возможностью вести тот 
образ жизни, который ей по душе, 
не слыша вслед гневного приговора: 
«ТЫ ЖЕ ЖЕНЩИНА». Каждая может 
говорить о своих правах и быть 
услышанной, понятой, а не высмеянной 
и отправленной работать в шахту 
при любом упоминании феминизма. 
Потому что у каждой из нас есть свой 
далматинец на полке и юбка, которую 
мы больше никогда не наденем. 
                              
                                   Елизавета Бублевич
                                                Елена Гайдай 

Фото из 
свободных источников 

Порассуждаем?
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Ещё один шажок вверх

Экшн-драма «Салют-7» – самый ожи-
даемый отечественный фильм года, вы-
шедший на экраны страны 12 октября, 
ввёл в размышления многих кинолю-
бителей. Фильм основан на реальных 
событиях, произошедших в 1985 г., 
когда Владимир Джанибеков и Виктор 
Савиных отправились к переставшей 
отвечать на сигналы космической стан-
ции, чтобы предотвратить неминуемую 
катастрофу – па-
дение станции на 
Землю (причем 
место падения 
предсказать было 
невозможно – это 
могло произой-
ти в любой точке 
планеты – на кону 
– честь страны и 
человеческие жиз-
ни). 

Режиссер карти-
ны Клим Шипенко 
явно постарался, 
соединив в одном 
фильме как триллер, так и драматиче-
ский сюжет, да ещё и отразил русский 
менталитет времен СССР.  Зрителям 
не пришлось 2 часа смотреть на космо-
навтов, находящихся в замкнутом про-

странстве (каюте косми-
ческого корабля), сюжет 
фильма выстроен на че-
редовании планов небо 
– земля, что облегчило 
просмотр достаточно 
непростого по содержа-
нию фильма. 

Почему режиссёр за-
думал поменять име-
на главным героям, по 
какой причине спасать 
станцию «Салют-7» по-
летели не Владимир и 
Виктор, а вымышленные 
космонавты? Думаю, 
что ответом на этот во-
прос может послужить 
то, что сценарий фильма 
только частично являет-
ся историей спасения в 
1985 году. Картина более 
или менее следует фак-
там вплоть до оконча-
ния ремонта про-
водки, после чего 
режиссер фильма 
начинает воротить 
аварии и нагнетать 

страсти. В реальном случае ре-
монт прошел без каких-либо под-
вохов, поэтому и геройствовать 
не пришлось. Так что фильм – это 
не подлинная история станции 
«Салют-7», а скорее всего фильм-
катастрофа с некоторыми достоверны-
ми фактами. 

Просмотр трейлера уже предвеща-
ет такие невероятные графику и спец-

эффекты, которые можно сравнивать 
с графикой заморской «Гравитации». 
Каждый кадр космического изображе-
ния в фильме, как передне-плановый, 
так и то, что позади, хочется рассматри-

вать отдельно. Фильм продуман до са-
мых мелких деталей, впечатляют даже 
позолоченные светофильтры, которые 
полностью скрывают лица космонавтов 
на солнечной стороне земли. А это зна-
чит, что зрители обязаны посмотреть 
картину на экране кинотеатра и жела-
тельно в 3D. 

Драма в фильме также играет нема-
ленькую роль. Основные страсти, как 
обычно, разворачиваются на Земле. 

Когда выясняется, что проблемы стан-
ции таковы, что герои скорее всего не 
вернутся назад на Землю – точнее, кис-
лорода осталось столько, что вернуть-
ся может только один из них, зритель 

уже сидит на краешке кресла. Но по-
настоящему драматическим моментом 
становится разговор маленькой дочери 
с папой-космонавтом, который вряд ли 
вернётся домой, но она не перестанет 
ждать: 

– Пап, привет, а ты где? 
– Ты знаешь, я далеко… 
– На небе? 
–Точно, на небе. 
Бесспорно, «Салют-7» – событие: 

фильм стал ещё одним шажком вверх 
отечественного кинематографа. 

Мария Зверева
Фото из свободных источников

– Пап, привет, 
а ты где? 

– Ты знаешь, я далеко… 
– На небе? 

–Точно, на небе...

Советуем посмотреть
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За три секунды можно изменить всё

В преддверии Нового года в прокат 
вышел фильм «Движение вверх», по-
свящённый победе советской сборной 
по баскетболу на Олимпиаде в Мюнхе-
не в 1972 году.

Исход матча между СССР и США ре-
шался на последних секундах. В 1970 
году тренером советской сборной по 
баскетболу назначают Сергея Гаранжи-
на (его прототип – выдающийся тренер 
Владимир Кондрашин). Гаранжин очень 

амбициозен и талантлив. В его планах 
– совершить невозможное – сделать 
из команды олимпийских чемпионов. 

Чтобы понимать всю серьёзность 
этой идеи, нужно помнить, что матчи 
между СССР и США всегда носили 
принципиальный характер. Это веч-
ная битва двух титанов, схватка вели-
ких держав. 

Перед играми 1972 года сборная 
США была абсолютным фаворитом 
в баскетболе. Американские спор-
тсмены ещё ни разу не потерпели по-
ражение. Но пришла пора встретить 
достойного соперника. Как сказал Ан-
дрей Гаранжин: «Американцы однаж-
ды должны кому-нибудь проиграть. Я 
подумал – лучше нам. Для американ-
цев это, по крайней мере, будет не по-
зорно». 

Параллельно закручивается сюжет о 
центровом сборной Александре Бело-
ве. Во время сборов в Америке его са-

мочувствие резко ухудшается. Ему диа-
гностируют очень редкое заболевание 
сердца с неутешительным прогнозом о 
том, что жить Александру осталось не 
так уж много. Но талантливый игрок 
сборной СССР не падает духом, с этого 
момента его девизом стали слова: «Пока 
живой – всё можно!». И ведь именно 
Александр Белов становится автором 
победного броска! 

Режиссер не обошёл стороной тему 
патриотизма. Казалось бы, Советский 
Союз един, но сборная по баскетболу 
всё равно не может преодолеть кон-
фликт менталитетов. Для сплочения 
команды тренеру Сергею Гаранжину 
пришлось приложить немало усилий. 

Матч снимали несколько опера-
торских команд. Разные технические 
хитрости совершенно не видны, тем 
самым мы будто преодолеваем время 
и пространство и оказываемся на три-
бунах той самой игры. Зрелище держит 
до самого конца, несмотря на то, что ре-
зультат всем давно известен. Зрители в 
кинотеатре вскакивали во время напря-
женных моментов и после каждого по-
падания сборной СССР в кольцо апло-
дировали, не скрывая своих эмоций. 

«Движение вверх» – это фильм-
ностальгия. Я родилась после распада 
СССР и мне неизвестно, хорошее ли 
это было время для страны или плохое. 
Но после просмотра этого фильма мне 
захотелось очутиться там, хотя бы на 
мгновение. Захотелось быть свидетелем 
тех великих побед нашей необъятной 
родины.

Ольга Шибельбаум 
Фото из свободных 

источников

Театр – это особое место и особое искусство. Среди серых будней мы забываем уделять время себе и своему 
духовному развитию. Не успеваем побывать наедине с чем-то большим, чем-то очень мощным, тем, что 

заряжает нас энергией и воспитывает в нас культурный дух – с театром.

Анонс

8 апреля в 19.00 в театре для 
детей и молодежи «Малый» 
пройдет творческая встреча с 

Артемием Троицким – легендар-
ным музыкальным критиком и 
журналистом. 

Артемий – самый первый ди-
джей СССР. Организатор перво-
го советского рок-фестиваля. 
«Крестный отец» многих совет-
ских рок-звезд. Автор первых 
советских книг о рок-н-ролле. 
Создатель и ведущий культовых 
музыкальных радио и телепере-
дач. Автор и ведущий цикла он-
лайн передач об истории рока. 
Он уже 40 лет является абсолют-
ным гуру в музыке, и не только в 
России, а также за ее пределами. 

На встрече в Новгороде Арте-
мий расскажет о новых героях 
российской и мировой музы-
кальной сцены, и ответит на 
все вопросы. К сожалению, мы 
редко имеем возможность пооб-
щаться с людьми такого уровня, 
прикоснуться вместе с ними к 
истокам, поэтому, студенты-
начинающие журналисты или 
те, кто интересуется музыкой, 
не упустите свою возможность 
пообщаться с журналистом-
профессионалом.

 Дарья Григорьева

Советуем посмотреть

На досуге
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Настоящий журналист – «непохожий 
на меня, непохожий на тебя»

Решение стать журналистом я приня-
ла много лет назад. Вы, вероятно, поду-
маете, что причиной тому был человек, 
какая-то масштабная личность, на ко-
торую я бы хотела равняться, которой 
хотела бы подражать. Однако все было 
не совсем так. Я никогда не желала быть 
похожей на кого бы то ни было. И для 
этого есть причины.

Я не создаю себе кумиров. Не де-
лаю из людей идолов, чтобы потом им 
поклоняться. Для меня походить на 
кого-то – значит стать чьей-то копией, 
жалкой подделкой, ду-
бликатом. В этом нет 
ничего самобытного 
и оригинального.  Это 
ли не самообман? И 
какова ценность тако-
го журналиста, если он 
не несет с собой ниче-
го нового, оставаясь 
лишь пародией? 

Не хочется быть 
главным героем знаме-
нитого пушкинского 
романа в стихах. «Уж 
не пародия ли он?» – 
так говорит Татьяна о 
Евгение Онегине.

Однако в том, чтобы учиться на при-
мере выдающихся журналистов, нет 
ничего зазорного. И каждый день, впи-

тывая новые знания, улучшать свои 
способности. Можно сказать, что моим 
девизом по жизни является фраза: «Нет 
предела совершенству».

Мастерство интер-
вьюеров: Ларри Кинга, 
Дудя, Юлии Меньшовой, 
Познера, тележурнали-
стов: Ирады Зейналовой, 
Екатерины Андреевой и 
многих других – это на-
глядное пособие по са-
моразвитию. Полезный 
опыт можно получить не 
только от признанных 

мастеров. Любая прочитанная статья 
или новость послужит прекрасным 
сырьем. Что я имею в виду, употребив 
понятие «сырье»? А то, что из всего это-

го, сделав выжимку, осуществив транс-
формацию, есть возможность получить 
что-то новое. 

Подогнав под себя полученные зна-
ния и добавив «из-
юминку», можно 
получить шедевр, 
филигранно вы-
полненный, со-
отв е тс тву ющий 
лишь конкретно-
му человеку. Это и 
значит быть ори-
гинально мысля-
щей личностью.

Юлия 
Степанова

Фото 
из свободных 
источников

Журналист – всегда индивидуаль-
ность, нет двух абсолютно одинаковых 
людей, занимающихся журналистикой: 
каждый имеет свои достоинства. Кто-
то пишет строго, кто-то эпатажно, не-
которые имеют четкий поставленный 
голос, другие хороши в рекламе. 

Я стремлюсь набраться как можно 
больше опыта, знаний и умений, чтобы 
быть разносторонней личностью, стать 
журналистом-индивидуальностью. За 
последние пять-десять лет всё больше 
людей высказывают своё мнение на 
тему скорой «смерти» журналистской 
деятельности. 

Считаю, все кто высказывается в сто-
рону «гибели» профессии – не правы, 
иначе не было бы столько известных 
своей успешной карьерой, целеустрем-
лённых и трудолюбивых журналистов, 
которые могут передавать опыт начина-

ющим свой путь. Сейчас это Владимир 
Познер – ведущий авторской програм-
мы на первом, Юрий Дудь – спортивный 
журналист и видеоблогер, Владимир 
Соловьёв – интервьюер, теле- и радио 
ведущий. Так как я – представительни-
ца женского пола, на роль  наставниц я 
бы выбрала таких состоявшихся жур-
налисток, как Ксения Собчак, Ека-
терина Андреева и Елена Летучая. 
Именно эти три женщины, как мне 
кажется, стали одними из самых 
известных журналисток России за 
последние пять лет. 

Ксения Собчак – известный ин-
тервьюер. Некоторые журналисты 
считают, что Собчак задаёт глупые 
вопросы в своих интервью, на что 
Ксения отвечает: «Важно помнить 
о том, что не бывает глупых во-
просов, и даже то, что журналисту 

давно известно и кажется наивным, 
может оказаться интересным зрителю. 
Часто самые глупые вопросы и явля-
ются самыми сложными». Не смотря 
на мнение толпы, эта журналистка уве-
ренно идёт к своей цели и добивается 
её. Я считаю, что с Ксении Собчак стоит 
брать пример. 

Путь к успешной карьере

Впечатления
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На вопрос: «на какого журналиста  ты 
хочешь быть похож?», наверное, можно 
было бы просто ответить. Но чем более 
глубоко ты начинаешь вчитываться в 
биографии журналистов телевидения, 
радио, печатных изданий, то понима-
ешь, насколько каждый из них уника-
лен.  

Сколько  труда, усидчивости, ответ-
ственности вложено в конечный ре-
зультат. Часто мы слышим такие гром-
кие имена, как: Владимир Познер, Павел 
Гусев, Влад Листьев и многие другие. 
Для этих людей служение журналисти-
ке вышло за пределы простой работы.  
Для них – это образ жизни, то, чем они 
«дышат и живут». 

 Очень часто с утра, собираясь в уни-
верситет, я включаю «Доброе утро» на 
Первом канале. Включала сначала для 
фона, для того, чтобы быть в курсе того, 
что происходит в стране и мире, а по-
том поняла, что репортажи молодых 
тележурналистов начинают цеплять. 
Непроизвольно начала вслушиваться в 
текст, всматриваться в картинку. И ста-
ло понятно, что за 2-3 экранные мину-
ты ребята смогли уловить самую глав-
ную суть, раскрыть историю, донести 
радость или драматизм сюжета. 

Авторы телесюжетов на «Добром 
утре» – Сергей Абрамов, Алина Са-
каева, Ольга Якунина, Антон Исюков, 

Юлия Самойло-
ва и Елизавета 
Никишова.  Сво-
ими сюжетами 
и репортажами, 
своей неуемной 
энергией они 
могут не только 
зарядить тебя 
на весь день, но 
и поделиться 
пр а к ти че ским  
советом, кото-
рый наверняка 
понадобится – 
не сегодня, так завтра. Ориентируются 
тележурналисты на широкую аудито-
рию – от подростков до пенсионеров. 
Пытаются каждого вовлечь в диалог. 
Дмитрий Талабуев поможет советом, 
как обезопасить себя в любой ситуа-
ции. Антон Привольнов расскажет, как 
правильно и грамотно выбрать полез-
ные и качественные продукты. А Мария 
Осадник осветит самые новые и свежие 
тренды в моде. 

 Меня поражают и ведущие на Первом 
канале. Сколько сил и времени нужно 
потрать на постановку и грамотность 
речи, на умение четко и конкретно до-
носить важную информацию до всех 
жителей страны. Для меня они – вопло-
щение труда и смелости. 

 Хочется поучиться у таких журна-
листов этим профессиональным навы-
кам:  умению доносить информацию в 
доступной и понятной манере, твор-
ческому подходу к созданию сюжетов, 
умению подбирать интересные кадры, 
делать закадровый текст динамичным 
и не перегружать зрителя фактической 
информацией. Работать в команде, чув-
ствовать плечо коллеги, но в то же вре-
мя быть индивидуалом. 

Софья Тучина
Фото из свободных источников

Мы вместе, но уникальны 
по отдельности

Екатерина Андреева – ведущая но-
востной программы «Время» на первом 
канале, обладает приятным тембром го-
лоса и железной выдержкой, ведь ново-
сти бывают разного характера. Практи-
чески каждый день она объявляет всем 
жителям РФ о главных событиях мира. 
Образование у Екатерины педагогиче-
ское, но вот призвание журналистское. 

Самый  грозный и придирчивый че-
ловек на телевидении, на мой взгляд,  
– Елена Летучая, звезда программы 
«Ревизорро» на телеканале Пятница. 
Елена в основном является корреспон-
дентом программ, связанных с провер-
ками общественных учреждений. Такая 
работа не только интересна, полезна, 
но и опасна, о чем свидетельствуют 
регулярные репортажи о конфликтах 
и даже драках, провоцируемых хозяе-
вами гостиниц и ресторанов, качество 
обслуживания которых Елена критику-
ет на всю страну. Тем не менее, Летучая 

всякий раз изящно и с профессиональ-
ным достоинством выходит из скан-
дальных ситуаций, продолжая «охоту» 
на некачественный сервис. Наблюдая за 
работой Елены, стоит взять себе на за-
метку, как правильно выходить из кон-
фликтных ситуаций и доводить дело до 
конца. 

Каждый из нас хочет добиться успеха, 
стать известным, получать достойную 
зарплату, быть состоявшейся лично-
стью. Мы создаём в своей голове образ 
человека – идеал, которому хотим соот-
ветствовать. Но этот идеал не должен 
стать единственным ориентиром в жиз-
ни. Главное – быть самому личностью, 
постоянно расти и развиваться, пере-
нимать опыт людей, учиться на чужих 
ошибках.

Мария Зверева
Фото из свободных источников

Впечатления
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С Верой в город 
доброты...

Руководителя благотворительного 
фонда «Чужих детей не бывает» Веру 
Окушко в новгородском социально-
реабилитационном центре «Подросток» 
дети встречают еще на пороге. Здесь 
она всегда желанный гость. Еще бы, за 
шесть лет существования её органи-
зации волонтеры помогли с ремонтом 
и оснащением интернатам областного 
центра, Боровичей, Валдая и Поддорья. 
Только в прошлом году в новгородском 
«Подростке» всего за несколько меся-
цев при помощи неравнодушных го-
рожан и спонсоров были установлены 
новые двери и окна, постелен линоле-
ум, сделана крыша. Неудивительно, что 
коллеги Веры по волонтерскому ремес-
лу признали её  лучшим добровольцем 
2017 года. Хотя сама она успех видит в 
другом. «Главное – это результат: до-
вольные лица детей, воспитателей. Если 
есть возможность помогать, то почему 
бы и нет».

 Возможности, как и желание, есть, 
еще бы времени побольше... Популяр-
ные новгородские благотворительные 
проекты «Добрые крышечки» и «Город 
доброты» – тоже дело рук Веры Окуш-
ко. А недавно девушка взялась и за ор-
ганизацию традиционной областной 
акции «Старость в радость». С новым 
куратором оказание помощи посто-
яльцам в домах престарелых прошло 
с небывалым размахом. Вместо одно-
го пункта приема вещей, как это было 
раньше, в Новгороде работали сразу 
семь. В библиотеке «Читай город» на 
улице Псковская гуманитарную по-
мощь в числе прочих принимала Елена 
Николаева: «Вещей приносили очень 
много, но мы, к сожалению даже не 
успевали пообщаться с этими людьми, а 
таких людей все-таки хочется знать, по-

тому что живем среди них, и этим стоит 
гордиться», – вспоминает сотрудница 
библиотеки.  

Кто, если не мы!
Сладости, фрукты, одежда, игруш-

ки – чего только не несли новгородцы. 
Участие в акции как всегда приняли и 
крупные организации: поисковое дви-
жение «Феникс», «Народный универ-
ситет», детский центр «Чудо-остров», 
турагентство «Горизонт». В числе де-
бютантов – тату-студия «Кастом-тату». 
Руководители салона супруги Дмитрий 
и Дарья Евдокимовы своими силами 
собрали больше полусотни подарочных 
наборов для пожилых людей. Семейная 
пара посетила два дома престарелых в 
Шимском районе, где старики с радо-
стью принимали гостей, а самый глав-
ный для них подарок, как оказалось – 
простое общение. За время проведения 
акции «Старость в радость» волонтеры 
посетили все без исключения районы 
области, а это около сорока социальных 
учреждений.   

Мы в ответе за тех, 
кого приручили !

Жительница Великого Новгорода, 
пенсионерка Людмила Александровна 
Рублевская в благотворительной по-
мощи не нуждается. Да и внимания 
достаточно, дети выросли заботливые, 
если что – всегда поддержат… Жен-
щина сама последние 20 лет спасает 
бездомных животных. Началось все с 
покупки собаки, после чего хозяйка за-
думалась: в любви и заботе нуждаются 
не только породистые и дорогостоящие 
братья меньшие. Сегодня у Людмилы 
Александровны живут три «двортерье-
ра» и четыре кота, половина животных 
свои, половина – на передержке.  «Пом-
ните Экзюпери? Мы в ответе за тех, кого 
приручили», – резюмирует хозяйка  им-
провизированного питомника и сетует, 
что всех несчастных не приютить. 

Зато последние четыре года Людмила 
Александровна сотрудничает с фондом 
помощи животным «Спасение». Это 
самая большая и возрастная организа-
ция зоозащитников в Новгороде, кста-

ти, продолжает расти и сейчас. Весной 
волонтеры откроют пункт бесплатной 
стерилизации, как для домашних пи-
томцев, так и для их бездомных соро-
дичей, что позволит гуманным образом 
сдерживать численность беспризорных 
животных. Деньги на эти цели орга-
низация получила по президентскому 
гранту. Более чем из тысячи представ-
ленных на конкурс проектов новго-
родский оказался в числе лучших, и 23 
миллиона рублей теперь будут освоены 
у нас, в нашей области, что позволит 
спасти и приютить уже, конечно, гораз-
до больше нуждающихся «братьев на-
ших меньших». 

«Сегодня Шейла продолжает ждать своего хозяи-
на. Если вы ищете себе верного, доброго друга, 

обращайтесь в благотворительный фонд помощи 
животным «Спасение».

P.S. Добровольческое движение в 
России в последние годы переживает 
подъем. Число волонтеров выросло в 
несколько раз, по информации Роспа-
триотцентра, сегодня в стране благотво-
рительностью на безвозмездной основе 
занимаются больше семи миллионов 
человек. В Новгородской области до-
бровольцы ищут без вести пропавших 
людей, открывают благотворительные 
столовые, поднимают останки солдат, 
погибших в годы Великой Отечествен-
ной войны и еще много-много других 
добрых дел. Как и герои нашей статьи, 
это люди разных профессий и возрас-
тов, объединенные простым желанием 
сделать мир лучше. 

                                          Петр Максимов
             Фото из свободных источников

                                                                      Твори добро!
2018 год объявлен в России годом волонтера. Журналисты газеты «Антоновка» 

познакомились с самыми активными добровольцами Новгородчины.
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Жизнь студента и опасна, и смешна… 
Студенчество – один из самых запоминающихся промежутков жизни буквально для каждого из нас. Именно в эту пору 
человек прощается с детством, оказывается уже достаточно свободным, ну и, разумеется, умудряется совершать 

кучу всевозможных вещей помимо учебы. Студенческие годы сложно забыть, особенно долго остаются в памяти розы-
грыши, курьезные истории. 25 января, в День российского студенчества, мы решили вспомнить 

некоторые из этих историй.

На астрономии: 
преподаватель рассказывает 
о луне. 

Студент: – А, правда, что 
на Земле лунный камень 
будет парить в воздухе? 

Преподаватель: – Нет, с 
чего бы это? 

Студент 2: – Дурак. На 
него же земное притяжение 
будет действовать. Не будет 
он парить! 

Студент (серьезным и 
очень расстроенным тоном):  
– Так значит в «Лунтике» не 
правду показывали?... 

Пара сорвалась.

 
Выехали как-то на природу с группой и 

преподавателем. Изучали местную фауну, 
сидели у костра. Захотелось одному дрова 
для костра порубить. Взялся он за топор, да 
вот вместо полена палец себе надрубил. 
Крику было…

Наш преподаватель не растерялся 
и со словами: «Каждому известно, что 
вещь, обмотанная синей изолентой, будет 
служить вечно», замотал палец парня 
изолентой.

Правда на следующий день пришлось 
везти парня в больницу, так как палец опух, 
но слова преподавателя запомнились 
надолго...

Истории из свободных источников собирала 
Мария Матвеева
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По вертикали:
1. «Бумажное подтверждение» окончания ВУЗа 
2. Отделение ВУЗа
3. ВУЗ и научное учреждение
4. Фамилия президента НовГУ
5. Проверочное испытание по изученному пред-
мету

По горизонтали:
6. Денежное пособие в ВУЗе
7. Краткое содержание лекции            
8. Самое сложное для студентов время
9. «Главный человек» в библиотеке
10. Окончание обучения студента по инициати-
ве учебного заведения

Кроссворд

         Андрей Клименюк

Делу – время, а потехе – час...
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Пророчество
Наш мир велик и полон жизни

От океанской глубины и высоты небес,
И человек, 

венец всех эволюций,
Поставит на планете крест.

Отсчет пошел, когда возникло пламя,
И подняв высоко над головой,

Он с факелом в руке прокладывал дорогу
Сжигая на пути природу, 

воздух  и ладонь.

Ресурсы гор, лесов и океанов
Собрали грубо и без лишних слов

И не робел, 
и говорил он прямо:

Я человек, я Царь, Я Бог.

Но каково же будет удивленье 
Когда в один из тех суровых дней,

Он не проснется 
из-за удушенья

На дне из пересушенных морей.

Ты слышишь, бог? 
Ещё есть время оглянуться!

Ещё есть шанс вернуться к красоте!
Но человек ослеп. 

Безмолвно сучья гнутся
Из прутьев неживых дерев.

Дмитрий Веселов

Я не люблю 
полутона

  Я не люблю полутона
В людских словах, в людских привычках,

Когда по ребрам коробка
Проводишь вяло мокрой спичкой.

Я не люблю полутона,
Они прекрасны лишь в одежде,

Красива полная Луна,
Красивы мы в своей надежде.

Я не терплю полутона
(лишь в переходе гор в равнину)

И лучше все допить до дна,
Чем оставлять наполовину

Я не терплю полутона
В визгливой, скучной, льстивой речи

Я никогда не пью вина
И никогда не жажду встречи.

Елена  Замышляева

Гон
Вожак спасал напуганную стаю,

Мелькали вскользь леса,
 овраги и поля,

Но местность не спасала снежной мглою,
Следы не постаралась скрыть она.

И хищники с клыками пороха и стали
Сжимали их в агонии в кольцо.

Вожак, засаду понимая, 
все не сдавался

Хоть и видел смерть в лицо.

Никто не вышел из цепей засады,
Не выскользнул, ни самки, ни самцы,
Вот делают последний вдох волчата

В немом, безмолвном крике 
открывая рты.

Когда у вас пропала пара куриц,
Овец уменьшились стада,

Вы удивлялись брови сильно хмурив,
Мол, осмелели волки, 

нападают на хлева!

Вы в тех лесах, где обитала стая
Поубивали всех зверей и птиц,

Когда уже в еде нужды вы, не питая,
Охотились для смеха, 

развлеченья, чтоб убить.

Не дрогнула рука у человека,
Душа была корыстна и черства,

И в катастрофах всех виня природу
Не понимали, 

что виновна не она.

Дмитрий Веселов

Светло-синяя 
грусть

 Свод  небес зачарованно синий
Мне напомнит о доме родном,

Столь далёком, но памятно милом,
Там, где мы с тишиною вдвоём.

 
Вспомним солнца лучей отраженье

В васильковых глазах земли.
Заколдованное виденье,

Я прошу, время вспять поверни.
 

Я хочу ещё песню услышать
Птиц, вернувшихся ранней весной,

Когда поле прохладою дышит,
Когда пахнет берёзкой, сосной.

 
Звон ручьёв, убежавших бесследно,

Мне уже никогда не вернуть.
Ах, зачем мне напомнило небо
Мою светлую, синюю грусть.

Мария Матвеева
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